

Lettre de D'Alembert à Saint Auban, juillet 1780

Expéditeur(s) : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

D'Alembert, Lettre de D'Alembert à Saint Auban, juillet 1780, 1780-07-00

Irène Passeron & Alexandre Guilhaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/906>

Informations sur le contenu de la lettre

Incipit Je reçois, monsieur, en rentrant chez moi l'honnête...

Résumé Rép. au billet déposé en son absence, Condorcet et Bossut certifieront qu'il ne dîne plus dehors. Remerciements [pour avoir été reçu à l'Acad. de Berlin] à faire à Fréd. II et Formey. Mettre la l. à la poste.

Date restituée [juin ou juillet] 1780

Justification de la datation Non renseigné

Numéro inventaire 80.39

Identifiant 1991

NumPappas Inexistant

Présentation

Sous-titre Inexistant

Date 1780-07-00

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilhaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN

(Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreNon renseigné

Lieu d'expéditionParis

DestinataireSaint Auban

Lieu de destinationNon renseigné

Contexte géographiqueNon renseigné

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., s., « à Paris », 3 p.

Localisation du documentParis BnF, NAFr. 17365, f. 68-69

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

ce mardi 29^e de juillet 63

M.
X.



Je veux, Monsieur, en remerciant chez moi l'Améda
X obligeante bille que vous m'avez fait l'honneur
de m'écrire. Si j'ai beaucoup de regret de ne pas être plus
disposé chez moi pour recevoir votre visite, j'en ai plus
encore de ne pouvoir répondre à Votre invitation.
Mais M. le Marquis de Condorcet et M. La Bl. Boissac
vous certifieront que depuis nombre d'années ma
faible santé ne me permet plus de dîner hors de chez
moi. Recevez donc je vous prie mes très humbles
excuses.

Vous n'avez d'autre lettre à écrire (apart celle que
vous adressez au Roi de Prusse) qu'à M^r le Secrétaire
permanent de l'Academie des Sciences ou
à M^r le Secrétaire de l'Academie des Beaux-Arts de Berlin. Vous le priez
de vouloir bien témoigner votre reconnissance
à vos nombreux confrères. Je vous y ajouterai
ce qu'il vous plaira d'obliger pour cette Congrégation
qui renferme des hommes d'un grand mérite. Vous
mettrez simplement votre lettre à la Poste. Car
il n'y a pas moyen de franchir.

Je me félicite, monsieur, de parvenir en honneur

du nom de Votre confesse, et d'avoir trouvé cette
occasion de vous assurer des sentiments respectueux
avec lesquels j'ai l'honneur d'être.

Monsieur

Votre très humble
et très obéissant serviteur
D'Alembert